

An
alle Interessierten

Beschluss des 67. Studierendenparlaments Ausfallbürgschaft

Sehr geehrte Damen und Herren,

Hiermit wird bescheinigt, dass auf der 9. Sitzung des 67. Studierendenparlaments vom 10.04.2019 folgender Beschluss gefasst wurde¹:

Der Antrag „67/40 Andree Iemhoff – Antrag auf Ausfallbürgschaft (Bläserphilharmonie)“ wird mit (M/0/1) in der angehängten Fassung angenommen.

Der Beschluss wird unmittelbar nach Veröffentlichung gültig. Diese Ausfertigung stellt gegenüber Dritten keine rechtsgeschäftliche Erklärung der Studierendenschaft gemäß § 75 Abs. 4 UG dar.

Mit freundlichen Grüßen

Philipp C. Schulz
Präsident des 67. Studierendenparlaments

Studierendenparlament
Students' Parliament

Philipp C. Schulz
Präsident des 67. Studierenden-
parlaments

c/o AStA der RWTH Aachen
Pontwall 3
52062 Aachen
GERMANY

Telefon: +49 241 80-93778
Mobil: +49 151 46602585

pschulz@stud.rwth-aachen.de

Mein Zeichen: ps
11.04.2019

USt-Identifikationsnummer
DE 121 689 823

Steuernummer
201/5930/5005

Studierendenschaft der RWTH Aachen
Sparkasse Aachen
Konto 16 00 11 33
BLZ 390 500 00
SWIFT-BIC: AACSD33XXX
IBAN: DE91 3905 0000 0016 0011 33

¹Soweit nicht anders angegeben, erfolgt die Angabe von Abstimmungsergebnissen in der Form (Ja/Nein/Enthaltung).

Bläserphilharmonie Aachen e.V. – [REDACTED]

An das
Studierendenparlament der RWTH Aachen
c/o AStA der RWTH Aachen
Pontwall 3
52066 Aachen

Name: Andree Iemhoff

Datum: 24.03.2019

Antragstellung auf Gewährung einer Ausfallbürgschaft

Liebe Mitglieder des Studierendenparlaments,

Die Bläserphilharmonie Aachen e.V. ist eine studentische Eigeninitiative, die sich seit ihrer Gründung im Jahr 2013 zur Aufgabe gemacht hat, in Aachen ein neues sinfonisches Blasorchester aufzubauen. Sie hat sich mittlerweile eindrucksvoll als neuer Klangkörper in der Aachener Kulturlandschaft etabliert und spielt jedes Jahr mindestens vier große Konzerte vor insgesamt ca. 2.000 Zuschauern. Im Juli 2017 nahm die Bläserphilharmonie Aachen erstmals am World Music Contest (WMC) in Kerkrade, der Weltmeisterschaft der Blasorchester, in der 1. Division teil und erreichte eine Ergebnis von 92,08 Punkten sowie eine Goldmedaille mit Auszeichnung.

Auch auf Grund dieses Erfolges wurde unser Orchester von der Bundesvereinigung Deutscher Musikverbände (BDMV) eingeladen, am sechsten Deutschen Musikfest teilzunehmen. Dieses findet vom 30. Mai bis zum 2. Juni 2019 in Osnabrück statt. Das Deutsche Musikfest ist eine Musik-Veranstaltung unter der Schirmherrschaft des Bundespräsidenten, die die BDMV alle sechs Jahre ausrichtet. Im Rahmen des Musikfestes werden musikalische Wettbewerbe für Orchester und Dirigenten sowie Galakonzerte veranstaltet.

Die Bläserphilharmonie Aachen wird dabei eine besondere Rolle spielen: das Orchester Aachener Studierender soll die dritte Runde des Internationalen Dirigentenwettbewerbs am Freitag, den 31.05.2019 begleiten und den Kandidaten des Dirigentenwettbewerbs als Probenorchester zur Verfügung stehen. In dem Wettbewerb geht es darum, dass die im Wettbewerb stehenden Dirigenten mit einem ihnen unbekanntem Orchester ein frei gewähltes Orchesterwerk einstudieren und dabei von einer Preisjury bewertet werden.

Anschrift

Bläserphilharmonie Aachen e.V.
[REDACTED]

Vereinsregister 5279, Amtsgericht Aachen

Vorstand (§26 BGB)

Vorsitzender: Clemens Baumeister
Geschäftsführerin: Judith Odenthal
Kassenwart: Manuel Vossel

vorstand@blaeserphilharmonie-aachen.de
www.blaeserphilharmonie-aachen.de

Bankverbindung

[REDACTED]
[REDACTED]

Neben der Funktion als Probenorchester im Dirigentenwettbewerb soll die Bläserphilharmonie Aachen außerdem ein Galakonzert im Rahmenprogramm des Deutschen Musikfests am Samstag, den 01.06.2019 spielen. Dies ist eine große Ehre, die normalerweise nur den Landesorchestern zuteilwird (z.B. Landesblasorchester, Polizeiorchester, etc.). Die Bläserphilharmonie Aachen würde somit die RWTH Aachen in hervorgehobener Position vertreten und als Botschafter für die kulturelle Leistungsfähigkeit der Universität fungieren können.

Getragen werden die hohen Kosten dieser Orchesterreise zum einen durch einen Eigenanteil der Musiker wie auch durch schon bewilligte Fördermittel. Außerdem werden am 21. und 23. Juni die Semesterkonzerte in der AachenMünchener Halle der RWTH stattfinden, aus denen wir uns einen Überschuss erhoffen, um dieses Projekt querfinanzieren zu können. Allerdings lassen sich die Einnahmen durch Spenden, Sponsoring sowie der Überschuss aus den Konzerten in Aachen zurzeit noch nicht präzise vorhersagen. Da viele Ausgaben (insbesondere Bustransfer und Unterkunft) schon sehr bald beglichen werden müssen, ein Großteil der Einnahmen jedoch erst nach der Reise erfolgt, ist eine Vorfinanzierung des Projekts notwendig.

Deshalb beabsichtigt die Bläserphilharmonie Aachen, ein Darlehen des AStA in Höhe von 3.000 € aufzunehmen und dieses Darlehen über eine Ausfallbürgschaft des Studierendenparlaments abzusichern.

Das Studierendenparlament möge beschließen:

Der Bläserphilharmonie Aachen e.V. wird eine Ausfallbürgschaft in Höhe von bis zu 3.000 € für die Reise zum Deutschen Musikfest in Osnabrück bewilligt.

Für weitere Fragen stehen wir selbstverständlich gerne zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüßen

Andree Iemhoff
Vorstandsmitglied

Anhang:
Finanzierungsplan

Finanzierungsplan Bläserphilharmonie Aachen

Projekt: Teilnahme am Deutschen Musikfest 2019 in Osnabrück

Einnahmen		Ausgaben	
Eigenanteil Orchestermitglieder	1.215,00 €	Honorar Dirigent	600,00 €
Querfinanzierung aus Konzerten	801,76 €	Bustransporte	2.660,00 €
Fördermittel	1.500,00 €	Schlagwerktransport	444,76 €
Sponsoring	1.500,00 €	Unterkunft & Verpflegung	2.112,00 €
Spenden	700,00 €		
Gesamt	5.816,76 €	Gesamt	5.816,76 €

Annahmen/Erläuterungen:

- Eigenanteil Orchestermitglieder: Wir planen, den Eigenanteil der Orchestermitglieder auf 15,- € zu begrenzen, wodurch sich bei 81 Musikern ein Betrag von 1.215,- € ergibt.
- Querfinanzierung aus Konzerten: Wir werden am 21. und 23. Juni jeweils ein Konzert in der AachenMünchener Halle geben, bei denen wir uns einen Überschuss zur Querfinanzierung der Teilnahme am Deutschen Musikfest erhoffen.
- Fördermittel: 600,- € wurden bereits an Fördermittel durch die Jugend- und Kulturstiftung der Stadt Aachen bewilligt und 250,- € erhalten wir als Fahrtkostenzuschuss durch den Musikverband Aachen. Außerdem haben wir beim Volksmusikerbund NRW einen Antrag gestellt, der auch schon genehmigt wurde. Allerdings ist die Höhe der Forderung noch offen. Hier hoffen wir auf 750,- €.
- Bustransporte: Insgesamt benötigen wir fünf Busfahrten, sowohl von Aachen nach Osnabrück und zurück wie auch zwischen unseren Spielstätten und der Unterkunft.
- Instrumente: Für den Transport des Schlagwerkes, welches wir aus Aachen mitnehmen müssen, benötigen wir einen extra langen Transporter.
- Unterkunft & Verpflegung: Die Unterkunft der Musiker in dem gebuchten Selbstverpflegerhaus kostet 1.512,- €. Zusätzlich kalkulieren wir mit Verpflegungskosten von 600,- €.